

## El silencioso y trascendental rol que juega el Centro de Educación y Trabajo en la reinserción carcelaria

**E**l Centro de Estudio y Trabajo (Cet) continúa siendo el programa más exitoso para la reinserción de las personas que cumplen condenas en el complejo penitenciario de Punta Arenas.

Ellos cumplen reclusión en dependencias aledañas a la cárcel, y lo hacen en el horario de una jornada de trabajo. Pero es algo que se lo tienen que ganar.

No es fácil, pero tampoco imposible. Todo depende de cada persona y parte por la buena conducta que muestren los internos mientras cumplen su sanción en el régimen general.

Una vez que son capaces de sortear los requisitos que impone Gendarmería, recién ahí son enviados a esta unidad.

Ya una vez dentro son capaces de desarrollar diferentes actividades económicas, que les permiten acceder a un sueldo y el dinero enviarlo a sus familiares.

El fin de semana, en el marco del Día del Padre, el Cet participó con un stand en la feria de emprendimiento organizada por el Fondo

de Solidaridad e Inversión Social, Fosis, en el mall

de Solidaridad e Inversión Social, Fosis, en el mall Espacio Urbano Pionero.

Esto les permitió exhibir trabajos que ponen a la venta, y que dan cuenta del apoyo a la reinserción que les brinda el Centro de Educación y Trabajo a las personas privadas de libertad, en un esfuerzo constante por innovar y conquistar los gustos del público.

En esta ocasión exhibieron tablas y bandejas grabadas en lenga y madera nativa. Las que pueden ser personalizadas, así como atriles, escudos con logos a pedido, artesanía, puertas, al igual que mini chulengos.

Todos estos productos están disponibles al público, a precios



Parte de los trabajos que elaboran los internos en el Centro de Estudio y Trabajo de Gendarmería.

muy accesibles, en dependencias de la unidad penal, junto a trabajos de mayor envergadura en mueblería y estructuras metálicas, entre otras especialidades.

La seremi de Justicia y Derechos Humanos, Michelle Peutat Alvarado, agradeció la invitación del Fosis a esta feria y que forma parte del trabajo de la Mesa de Reinserción (+R).

Esto lo vienen gestando junto a otras instituciones públicas hace dos años, con muy buenos resultados hasta el momento.

Destacó que esto permite "dar mayor visibilidad hacia la comunidad de la importancia del trabajo que desarrolla el Cet de Gendarmería con miras a reintegrar a la persona a la sociedad a través del trabajo".

Este recinto cerrado funciona al interior del complejo penitenciario de Punta Arenas. Y el Cet semiabierto en un sector aledaño a la unidad penal, que apela a la confianza y autodisciplina de las personas privadas de libertad.

Quienes postulan a este esta-

blecimiento necesitan tener tres cuartas partes de su condena cumplida, requisitos de conducta y allí se les enseña a trabajar en distintas áreas como panadería, soldadura, mueblería y tapicería.

Para solicitar o encargar trabajos al Cet de Gendarmería, el público magallánico se puede contactar al teléfono 612202688, o bien solicitar información o un catálogo a los correos: renato.contreras@gendarmeria.cl; alberto.urra@gendarmeria.cl; o francisco.lmunoz@gendarmeria.cl/LPA